
強歩会のたびに思うこと&プロジェクト進捗  

　11月8日（金）は強歩会でした。強歩会に向けての練習や各種ご準備に
ご協力いただき、本当にありがとうございました。また、さまざまな場
面で温かく見守っていただき、誠にありがとうございました。 
　さて、強歩会のたびに思うことがあります。それは 

ということです。少し表現を変えると、自分自身の経験が子ども達の成
長の邪魔をすることがあり得るということです。だからこそ、この辺り
には十分気をつけなければいけないと思うのです。 
　あの小さな体でおよそ20km-30kmを歩いたわけです。この事実は大き
いです。もっと子ども達の心身のたくましさを信じて（もちろん、健康
や安全を第一に考えつつ）、日々の教育活動にあたらなければと痛感さ
せられます。 
　強歩会後の11日（月）には、プロジェクトがありました。現在、
SOLANの理想の森を考えて、それを絵として表現しています。完成が楽
しみです。発表会の日にお披露目する予定です！
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我々大人がよかれと思って作っていた柵や枠組みが、子供達の成長の妨げになり得る
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